

Il est aveugle de naissance. Ni lui ni ses parents ne sont coupables, pourtant sa vie est marquée à jamais. Les autres le considèrent comme ***un pécheur puni par Dieu***, et les disciples interrogent Jésus : ***“Qui est responsable ?”***

Jésus ne pense qu'à le sortir de cette vie de mendiant méprisé et rejeté par tous. ***Lui se sent appelé par Dieu pour accueillir et soigner justement ceux que l'on humilie et que l'on veut oublier.***

Après une guérison difficile à laquelle doit collaborer le mendiant, la lumière jaillit pour la première fois. Sa vie est bouleversée par sa rencontre avec Jésus, ***il peut maintenant vivre sans crainte devant les autres.***

Il se trompe. Les dirigeants religieux défendent bec et ongles la ***“pureté”*** de la religion. ***Eux savent qui est pécheur et qui ne l'est pas, qui peut demeurer dans la communauté ou doit en être exclu.***

Le mendiant confesse ouvertement Jésus comme celui qui l'a guéri, mais les pharisiens irrités le désavouent : ***“Nous savons, nous, que cet homme est un pécheur.”*** L'homme insiste : ce Jésus est un prophète qui vient de Dieu. Les pharisiens furieux le condamnent sans appel : ***“Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ?”***

L'Évangéliste précise que Jésus, ayant appris qu'ils l'avaient expulsé, ***“le retrouva”***. Lorsqu'il lui demande s'il croit au Messie, il lui répondra : ***“Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ?”***

“ Tu le vois, et c'est lui qui te parle.”

L'homme s'exclamera : ***“Je crois, Seigneur !”***

Jésus vient toujours au-devant de ceux que l'on condamne.

Il n'abandonne jamais ceux qui le cherchent, même — et surtout — s'ils sont au ban de la société et de la religion. ***Ceux qui n'ont pas de place dans notre Église ont une place privilégiée dans son Cœur.***

Qui aujourd'hui fera vivre ce message de Jésus pour tous ceux qui — un moment ou à un autre, et malheureusement encore aujourd'hui — se sont sentis plus jugés qu'écoutés, ou ont même eu à entendre des ***condamnations injustes de dirigeants religieux aveugles ?***

Qui tendra la main à ces femmes et à ces hommes qui se cachent presque pour rejoindre nos célébrations et sont contraints par notre autosuffisance et notre orgueil à vivre leur foi en Jésus dans le silence ?

LORSQUE NOUS LES REJETONS, JÉSUS LES A DÉJÀ ACCUEILLIS.